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Table développement  Sutton-Abercorn 
 
 

COMPTE RENDU DE LA RENCONTRE DU 
21 novembre 13 h 15 -16 h 

Lieu : Salle communautaire, hôtel de ville de Sutton 
 

 

 

Présences  
 
 Jacob Brideau : École Sutton   Lhénia G.Fleury :  Maison des jeunes 

 Gabrièle Laliberté : Racine Pop / Sac à mots   Sarah Jacques : CPS CIUSSSe-CHUS 

 Louise Haley : Bibliothèque Sutton Library / Legion   Manuel Grosset : RDSBM 

 Chantal Renaud : Membre citoyenne-Familles / Chargée 
de projet TDC 

  Marie-Josée Cloutier :  Jardin d’enfants 

 Elizabeth Deit : Ville de Sutton   Lynda Graham :  Ville de Sutton 

 Philippe Chauveau : ACPA Abercorn   Mélanie Whitham : PENS 

 Daniel Murphy : FADOQ Les 2 Monts   Marie-Hélène Cloutier : CIUSSSe-CHUS 

 Daphnée Poirier :  CAB Sutton   

 

Animation : Marie-Hélène Cloutier 
 

Prise de notes : Daniel Murphy 

 
1. Bonjour et lecture et adoption de l’ordre du jour 

1.1. Ajout à Varia : 8.1 Fête du jour de la terre 
1.2. Tour de table : Présentation des membres  
 

2. Lecture et adoption des notes de la dernière rencontre (2024-05-28) et suivis 
2.1. Les membres présents ont reçu et lu le compte rendu du 28 mai 2024. 
 

3. Suivi des projets 

Projet sécurité alimentaire + frigo don 

Elizabeth Deit fait une rétrospective du projet proposé. Elle mentionne que le financement de 22 000$ 
venant du ministère vise à avoir une personne responsable qui coordonnera le projet. L’affichage est 
déjà en cours pour un poste de 25h/sem pour une période de 48 semaines en 2025. Dans un premier 
temps elle relèvera de la Ville de Sutton. La personne choisie devra entre autres : 

 Trouver une nouvelle source de financement pour les autres années. 

 Développer des liens avec le CAB-Sutton et Racine POP. 

 Appareiller les besoins qui seront identifiés. 
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L’école qui a une serre communautaire travaillera sur une planification sur l’année avec les enfants au-
delà de la période scolaire. Il y a un besoin de pérenniser le projet. 
 
Pour le Frigo-Don qui n’existe pas l’hiver, la Maison des jeunes pourrait prendre la relève et recevoir le 
frigo. 
 
Reddition de la fête des générations et balance de budget 

Il y a eu un solde de 210.30$ suite à la reddition de compte. Tous les membres sont d’accord à la 
proposition de le verser à l’honoraire à Chantal Renaud qui est la chargée de projet. La préparation pour 
l’année prochaine est débutée. La liste des besoins est faite et quelques achats ont déjà été effectués. 
 
Projet Éclaireurs 24-25 (3) + bonification du budget 

Un montant supplémentaire de 725$ a été reçu et réparti. Le projet éclaireur est financé par le 
CIUSSS  pour un  budget pour 2024 de 4 725$ 24-25 et de 4 500$ pour 2025-2026 (ajout de 500 $ par 
rapport au financement 2024. 
 
Chantal Renaud  qui coordonne les trois activités fait un résumé des activités qui seront réalisées : 

 Le dîner des aînés aura lieu le 17 décembre. Elle mentionne qu’ils n’ont pas besoin de plus de 
bénévoles. 

 Matinée Parents/enfants : Les parents vont venir avec leurs enfants. L’activité aura lieu dans 
trois endroits différents afin d’évaluer les lieux qui plaisent aux familles et si les différents 
groupes ont tendance à fréquenter certains lieux, par exemple, les anglophones. 

 Après-midi pour les familles : Se veut un répit pour les familles, halte répit pour les parents et 
souper collectif. 

 
Transport-Perspective et résolution SES 

 Daphnée Poirier mentionne qu’il y a un comité de transport au CAB-Sutton qui s’occupe du 
transport d’urgence pour les accompagnements essentiels comme R/V médicaux, DPJ, services 
Canada. 

 Ils sont à évaluer la façon de pérenniser cette forme de transport où il y a une contribution 
volontaire. Un poste budgétaire a été créé. 

 Manuel Grosset mentionne que Sutton est le pole le plus loin parce qu’il est plus loin de 
l’autoroute. Ce qui engendre des coûts plus importants. 

 Une analyse est en cours pour le transport. 

 Solidarité environnement Sutton aurait présenté une résolution au conseil municipal concernant 
le transport, voir annexe, résolution présentée à la table, mais les membres ne sont pas certains 
que cela a été présenté au conseil municipal. 

 SES a été approché pour participer à la table, mais le fait que ce sont des bénévoles surtout rend 
difficile la participation régulière. 

 
Budget restant pour la table de fiducie 

Il reste un montant de 1 800$ pour la TDC. Les membres sont d’accord de prélever 160$ pour des 
dépenses déjà encourues. Des discussions suivront quant à la distribution du solde. 

 
4. Changement de gouvernance Réseau et délégué 
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La notion de porte-parole à la Table Brome Missisquoi est maintenant remplacée par un comité de 
délégué ayant un plus grand pouvoir pour participer aux décisions. Lynda Graham qui était porte-parole 
pour la TDC Abercorn-Sutton a accepté d’être la déléguée et sera présente pour défendre nos intérêts. 

 
Pace rural : Il demeure un fond 100 000$ qui servira pour le financement de 2-3 projets structurants. 
Une discussion suit quant au fait que le fond qui était de 300 000$ venant du Pacte rural est diminué à 
100 000$ sans consultation  et dont le renouvellement l’année prochaine n’est pas certain. 
 
Suivis : Philippe Chauveau élaborera le projet de libellé d’une proposition en regard de la baisse du 
montant ainsi que l’absence de consultation et d’information auprès des organismes concernés. 
Marie-Hélène Cloutier enverra aux membres le libellé pour validation et Lynda Graham l’amènera au 
comité des délégués. 

 
5. Info accorderie 

Les membres présents ont voté sur des propositions que Marie-Hélène Cloutier avait mis sur papier. Sur 
les volets : Mission / Valeurs / Vision / Objectifs. Elle nous reviendra par courriel avec les résultats ainsi 
que l’harmonisation quant à certaines propositions n’ayant pas fait le consensus.   

 
 
6. Structure et fonctionnement de la table 

Calendrier 2025 

 Mois des rencontres : Janvier, Mars, Mai, septembre et novembre. 

 Un doodle sera envoyé quant au choix de la journée et de l’heure, car il n’y a aucun moment 
régulier où tous les membres sont disponibles au même moment. 

 
Inclusion nouveaux membres – Quand? Comment? 

Marie-Hélène Cloutier mentionne qu’il y a déjà des demandes de faire partie ou d’être invité à la table. 
La démarche pour traiter les demandes sera entreprise lorsque l’exercice débuté pour l’élaboration de : 
Mission, Vision, Valeurs sera complété. Les objectifs pouvant être définis dans un deuxième temps. 
 
Au niveau de la communication, un questionnement a fait l’objet de discussion quant aux destinataires 
 
Centre communautaire – façon de le traiter à la TDC 

Une table de concertation a été créée et des rencontres ont eu lieu avec des représentants de la Ville de 
Sutton. Il y a eu plusieurs échanges, mais le dossier avance très lentement. Le dossier sera traité à la 
prochaine rencontre. 

 
7. Points des membres – Nouvelles et suivis 

Jardin d’enfants 

Le Jardin d’enfants n’est plus en charge de la garderie. Ce sont deux entités distinctes. L’organisme est 
devenu un OBNL avec un nouveau CA et a comme objectif d’élargir leur Mission. 
 
Pour l’activité BABY GYM,  on veut offrir service en complémentarité avec le CAB Sutton. Le travail fait 
en collaboration et les communications sont constantes entre les deux organismes. 
 
Légion 
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Un grand donateur envers la communauté. Il loue entre autres leur salle sans aucun frais pour les OBNL. 
Ils vont élaborer un projet avec le Marché. 

 
Sac à mots 

Il y a eu d’importante coupures en francisation qui touche fortement le groupe de personnes qui 
participaient la formation ainsi que les formateurs. Ils se retrouvent du jour au lendemain sans rien. Une 
invitation est faite aux membres de se joindre à un rassemblement qui aura lieu le 25 novembre devant 
les bureaux de madame Isabelle Charest, députée de Brome Missisquoi et Ministre responsable du 
Sport, du Loisir et du Plein air. 
 
ACPA Abercorn 

ACPA Abercorn va célébrer ses 25 ans. Un travail est fait pour créer des liens entre les différents 
organismes de la municipalité d’Abercorn. 

 
PENS 

En transition avec l’arrivée d’un nouveau directeur. Élaboration de nouveau sentier et invitation à 
prendre l’air. Ouvert aux organismes communautaires. 

 
CAB 
La guignolée aura lieu le 8 décembre et les bénévoles feront du porte-à-porte. La production de panier 
de Noël se fera le 9 décembre et la distribution le 14 décembre. 

 
FADOQ 
Doris Mondor a résigné de son poste à la présidence et demeure dans le conseil d’administration. Daniel 
Murphy prendra le poste de président. La présence de Doris Mondor permettra une transition plus 
fluide. 

 
Un site internet sur les services aux anglophones offerts dans Brome Missisquoi a été mis sur pied avec 
des vidéos ciblant la clientèle anglophone. Le CAB-Sutton va smettre les vidéos sur leur page Facebook. 
Un feuillet d’information a été distribué aux membres. 
 

 
8. Varia 

Fête du Jour de la terre 
Fête communautaire et familiale qui en est à sa troisième édition. L’équipe est à la recherche de 
personnes dans la communauté afin d’avoir une journée festive et d’avoir différentes activités comme 
une parade, des conférences. Le moment de la fête ayant lieu en avril est à être défini. Lynda Graham 
fera des contacts permettant sa réalisation. 
 

9. Date et heure de la prochaine rencontre 
Doodle à venir. 
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Annexe 
 

"Comité régional sur la mobilité durable  

À l'initiative de SES, un comité régional est maintenant sur pied, car le transport collectif est un enjeu 

important pour toutes les municipalités de notre belle région. La MRC de Brome-Missisquoi a des 

projets intéressants, mais pour aller de l'avant, du financement récurrent et subventionné sera 

nécessaire. La voie pour y parvenir est la taxe sur l'immatriculation que la MRC a le pouvoir d'implanter. 

Pour ce faire, l'appui des maires de la région est nécessaire.  

Une résolution en ce sens a été présentée à la ville de Sutton.  

L'auto solo ne doit pas être la seule option pour la population et selon notre analyse, on ne peut 

compter que sur le secteur privé pour développer des services de transport collectifs efficaces et 

pérennes. Le dossier demeure complexe, mais très mobilisant pour SES."  

 
 
 

 


